

II. SECCION DE ESTADISTICA

La Asociación Internacional de Estadísticos Municipales

Acabábamos uno de nuestro trabajos anteriores, indicando que en la 30 sesión del Instituto Internacional de Estadística, celebrado en Estocolmo en el verano de 1957, se acordó la creación, en el seno de dicho organismo internacional, de una Sección de Estadística Municipal.

La Comisión de Estadística de las Grandes Ciudades, de la que partió la iniciativa, estaba convencida de la necesidad de establecer más estrechos contactos entre los estadísticos municipales de todo el mundo, ampliando el campo de trabajo, con vistas a un ulterior desarrollo de las estadísticas municipales y su comparabilidad internacional. La citada sesión, basándose en el artículo 305 de los Estatutos del Instituto Internacional, acordó la creación de la citada Sección de Estadística Municipal, cuyo objeto será el desarrollo y perfeccionamiento en la aplicación de los métodos estadísticos a la Administración municipal, en especial, de las ciudades, impulsar la publicación y comparabilidad internacional de los datos estadísticos municipales y, finalmente, aconsejar al Instituto Internacional en materia de publicaciones relativas a la estadística municipal.

Esta Sección es en la práctica la Asociación Internacional de Estadísticos Municipales, formada por estadísticos municipales y miembros del Instituto Internacional.

Preside la mencionada Asociación U. Zwingli, Director de la Oficina de Estadística Municipal de Zurich. Como Vicepresidente figura B. Mewes, Consejero municipal de la ciudad de Brunswick y Presidente de la Unión de Estadísticos municipales de Alemania, y como Tesorero K. Johansen, Director de la Oficina de Estadística Municipal de Copenhague.

La primera reunión de esta Asociación tuvo lugar en octubre de 1958, en la ciudad de Ginebra, con asistencia de 28 miembros, bajo

la presidencia de P. de Wolff. Se discutieron tres «rapports» del Instituto Internacional sobre publicaciones en materia de estadística municipal, población, estadísticas vitales y edificación y vivienda, y sobre finanzas, y se acordó la creación de tres Comités: uno sobre estadísticas de edificación y vivienda, y otro sobre estadísticas vitales, y un tercero acerca de terminología estadística.

Igualmente se presentaron en la citada reunión varias comunicaciones científicas, entre las que destacan la presentada por K. Johansen sobre «La aplicación de los registros de población a los censos y estudios de la población»; y la de R. Gunzert, de Franckfort, acerca de «Las posibilidades de medir el producto social regional».

Interesante acuerdo de la misma reunión fué el de la redacción de un plan para la formación de una bibliografía internacional de publicaciones estadísticas municipales.

Durante los días 17 a 19 del pasado mes de septiembre, se ha celebrado en Barcelona la segunda reunión de la Asociación. Se deliberó acerca de las estadísticas demográficas, de edificación y vivienda y datos económicos de las grandes ciudades. Destacaron dos comunicaciones referentes a «El problema de la delimitación de las aglomeraciones urbanas» y a «Los censos de población y las grandes ciudades».

A las dos sesiones citadas ha asistido como miembro permanente español el Director del Instituto Municipal de Estadística de Barcelona, D. Antonio Cramouse, y una representación del Instituto Nacional de Estadística.

La próxima reunión de la Asociación se celebrará en París en el año 1961.

IGNACIO BALLESTER ROS